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关于比特币兴衰这事，其实内在价值逻辑很简单。

早在去年破两万的时候，我就多次发文说，非常看好比特币，因为比特币是数字货
币的先驱，类似于一种“数字黄金”，它的无尽价值在于“去中心化”和“匿名性
”。

当时我说我认为不远的将来，比特币会升到3万，5万，甚至10万，如果在各国不干
涉的情况下，比特币的价值在理论上可能达到一百万。

我也特别提到，比特币的终结将是由于各主权国家对它的封禁打压，因为它挑战了
主权国家的铸币权，也是主权的一部分。

当然比特币后来的野蛮飙涨出乎很多人的意料。3万、5万很快突破了，最高6.5万
，然后就此终结，根本没到10万，更不用说一百万了，现在只往破2万去。

难道是我说的比特币的价值逻辑改变了么？比特币真像很多人说的是一场庞氏骗局
？

其实这是因为比特币的本质发生了根本性的变化，直到现在很多人都没有注意到下
面这个事情：

今年4月14日的全球最大数字货币交易平台Coinbase登录纳斯达克！

当时我在4月19日的 比特币，从革命走向蜕变
一文中，针对这个事情评述到：“
未来加密货币的交易者和投资人，将是要在美国监管下的上市交易所系统下进行交
易，而不是真正地在一个公共区块链上进行交易。 ”

在结尾尖锐地指出，Coinbase的上市“
在实质层面上摒弃了比特币去中心化
的宗旨“，比特币实际上是
“在实质层面上将被美元资本和美国政府收编了，从对美元的革命变成美元的工具
，而这才是对比特币的真正致命一击！ ” 

勿谓言之不预也。

这是我写的关于比特币的最后的一篇文章，之后一个月就再也没有发表任何关于比
特币的观点，因为正如文章的题目所写，比特币已经蜕变了，内在价值逻辑随之改
变，我无法再按照以前的路径来评价它。
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不过我基本可以确定的是，它未来的命运不会太好，也许不一定消亡，或只具备一
种象征意义，或者成为美国金融资本的傀儡玩具，价值甚至都不如黄金。

比特币的崩塌是令人惋惜的，当然从历史的发展上看也是必然的，这个世界的规则
是由少数人来制定的，规则决定体系的运行，产生权利，因此不可能长期容忍用某
些技术手段来与他们分享。只是没想到这么快就到来了，其兴也勃焉，其亡也忽焉
，令人唏嘘。
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